

Cómo engañar a Papá Noel
Guía de actividades

Lic. Ivanna Rugini

Cartita de Joaquín

1- ¿Qué creen que le escribió en la cartita Joaquín a Papá Noel? ¿Por qué la madre le contesta que Papá Noel se da cuenta si le mienten?

2- ¿Por qué puede estar preocupada la mamá de Joaquín? (Se puede elegir más de una respuesta)

A- Porque Joaquín mira mucha televisión y pasa mucho tiempo con los videojuegos.	<input type="checkbox"/>
B- Porque Joaquín le pide algo muy caro a Papá Noel.	<input type="checkbox"/>
C- Porque la letra de la carta que escribió Joaquín está desprolija.	<input type="checkbox"/>
D- Porque Joaquín juega cada vez menos con sus juguetes.	<input type="checkbox"/>
E- Porque Joaquín le mintió a Papá Noel.	<input type="checkbox"/>

3- ¿Saben si cuando sus madres y padres eran chicos existía Internet, las tablets, las PlayStation y los celulares? Cuando regresen a sus casas les pueden preguntar. Y también pregúntenles con qué cosas se divertían y jugaban de pequeñas y de pequeños. ¿Encuentran alguna coincidencia con los juegos de ustedes ahora?

4- ¿Qué Dragón, de qué color y con qué poder les gustaría tener de mascota?

5- ¿Y de los que dibujó al comienzo Joaquín, ¿cuál les gusta más? ¿El que traía el invierno, el que reverdecía los bosques secos y hacía crecer los pinos a alturas increíbles o el que entregaba libros?

6- ¿Pueden encontrar o Encontraron algún duende en las páginas del libro?

7- ¿Por qué si a Joaquín le gustaba tanto dibujar hacía tanto tiempo que no lo hacía?

8- ¿Cuál es el juego que más les divierte?



9- Así como a Joaquín le encanta su libro sobre dragones, ¿tienen ustedes algún libro preferido que les encante leer o que les lean?

10- ¿Sobre qué temas les gusta hablar o que les cuenten historias?

11- Además de Papá Noel, ¿a quién o quiénes creen que es imposible engañar, porque los y las conoce muy bien?

12- Una buena manera para ir desplazándose de la pantalla al juego exploratorio y el desarrollo de la creatividad es comenzar buscando en internet distintas formas de duendes, cómo son sus vestimentas, cuáles son los distintos medios de transporte que estos pequeños utilizan -como las lechuzas- o cuáles se les ocurre que podrían utilizar, para luego, con los materiales que consigan en sus casas -telas, hojitas, tapitas, botellitas, cajas de remedios, etc.- crear estos medios de transporte. Sabemos que a los duendes los pone muy contentos que las chicas y los chicos reciclen.

13- Lean los siguientes consejos y luego comenten en clase cuál creen que van a seguir:

Si Papá Noel para este año les trae varios regalos o algo que ya tenían, pero nuevo, pueden regalarle alguno a algún amigo, amiga o alguien que no conozcan y que no tengan juguetes, así también tienen con qué jugar. ¡Es muy lindo compartir! Hace bien al corazón.

A veces para divertirnos y jugar no necesitamos nada más que nuestra imaginación. Con almohadas, palitos, sillas, cajas, una hoja y un papel, ¡podemos pasarla súper!

14- Y este último consejito va en el idioma de los duendecitos:

**No pidamos que nos compren tantos juguetes,
que después terminan juntando polvo en algún rinconcete.**

**El Planeta nos necesita: más reciclar y reutilizar,
y menos comprar y tirar.**

**Si total, con nuestras mentes,
podemos inventar mil juegos e historias diferentes,
y con nuestros pies,
podemos correr del derecho y del revés,
y con nuestras risas, podemos contagiar hasta nuestra tía Marisa,
que es seria y enojadiza.**

¿Qué opinan de este último consejo? ¿Coinciden con lo que los duendes les plantean?

Dato para las y los adultos

Un recurso es no dejar todos los juguetes a la vista y a mano porque pierden el entusiasmo de usarlos. Cada tanto, habilitar un auto, la pista, un juego de mesa distinto (no nuevo, sino diferente).

La tecnología vino para ayudarnos en muchas cosas, pero al acercarle pantallas a pequeños tan pequeños, una de las consecuencias es que, sin celu, compu o Tablet se aburren con facilidad, se frustran si no es todo inmediato, y otra muy notoria es que pierden creatividad.

